
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
       

 
              Vous avez assez fait le tour de cette montagne ! 
           Deut. 2 : 3. 
       * 
      *  * 
Editorial :  
         
Saisis…la vie 
   Tim. 4 :4             

    
Il y a dans la main de l’homme comme une tendance à saisir. On le remarque bien chez les petits enfants. 
Leurs frêles mains sont sans cesse travaillées par la curiosité de prendre, de palper, d’expérimenter. Ces mains 
sont l’image de notre besoin de vivre. Il y a en nous une soif de vivre. Et c’est bien ainsi. 
Il faut aimer la vie. Celui qui ne l’aime pas est malade. Il lui manque quelque chose. Il faut aimer la vie, il faut 
la faire aimer parce qu’elle est voulue de Dieu. Vivre, c’est aimer, c’est créer. La vie offre à qui l’accueille 
comme une amie des possibilités illimitées. Mais s’il faut aimer la vie de toute son âme, entièrement, 
complètement, il faut bien l’aimer. Il faut l’aimer non pour elle-même, mais pour les possibilités qu’elle offre. 
Il faut l’aimer parce qu’elle est une étoffe et pour ce qu’on peut en faire. Il faut l’aimer pour le combat qu’elle 
nous permet de livrer, pour le sillon qu’elle nous invite à tracer et à ensemencer. Il faut l’aimer parce qu’elle 
est une matière première à transformer en valeurs plus grandes qu’elle-même. C’est dans ce sens que Jésus 
dit : « Celui qui voudra conserver sa vie la perdra. »  
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La grande vérité qui domine les êtres et les âmes c’est que quiconque veut garder sa vie, la retenir, 
l’économiser, la surveiller d’une façon trop craintive afin de la conserver, la perdra en la rapetissant et en 
l’avilissant. 
Notre vie n’est pas proportionnée à sa durée. L’important n’est pas de devenir vieux, mais de remplir sa vie de 
quelque chose qui la dépasse et la transfigure. 
L’âme est plus grande que la vie. Pendant la guerre, le père de deux fils sur le front français disait à quelqu’un 
qui lui demandait s’il priait pour ses fils : « Oui, je prie chaque jour pour eux, mais je ne demande pas à Dieu 
de protéger leur vie, je lui demande de garder leur âme, car je préfèrerais apprendre que mon fils est mort sur 
le front, plutôt que de le voir revenir aigri, désabusé ou débauché. » Un autre père, un tailleur finlandais, 
écrivait à son fils : « Tu seras peut-être tué, mais ce n’est pas cela qui importe ; ce qui importe, c’est que tu 
restes près de Dieu. » 
Ceux qui parlent ainsi savent qu’au-dessus de la vie naturelle il y a celle que Dieu donne. Celle-là seule est 
précieuse ; celle est éternelle. Elle commence le jour où Christ entre dans une vie, elle se poursuit toujours, 
elle n’est pas  limitée à notre brève existence terrestre, elle n’a pas de fin. 
L’homme moderne comprend-il encore ce langage ? N’est-il pas comme l’araignée de la parabole qui avait 
tissé une toile si merveilleuse qu’elle en fut éblouie ? Dans son admiration pour l’œuvre créée, elle oublia d’où 
elle était venue. Voyant le fil d’en haut par lequel elle était descendue, elle oublia pourquoi il était là. Et 
l’ayant coupé, son oeuvre en un instant fut anéantie. 
Parce que l’homme a créé sur cette terre, par sa science et son génie, des œuvres merveilleuses, il a perdu de 
vue le fil d’en haut. Il ne sait plus ni d’où il vient ni où il va. La vie terrestre n’a pour lui plus de sens. Devant 
la souffrance, devant les injustices, les efforts apparemment inutiles, il s’indigne. Cette vie que Dieu lui donne, 
il la méprise, la maudit, ou bien il l’emploie à satisfaire ses besoins les plus bas. « Mangeons et buvons, car 
demain nous mourrons ! » s’écrie-t-il. 
Mais celui qui a rencontré le Christ sait que la vie peut être employée utilement, car chaque minute contient 
l’éternité : »Mangeons et buvons à ce qui est éternel, dit-il, car demain nous mourrons. » 
Comme l’enfant de ses petites mains, de ses yeux tout neufs, de son petit cœur qui éclôt, saisit la vie qui passe, 
saisissez de vos mains, de votre cœur, de tout le pouvoir qui est en vous, la vie qui ne passera pas. 
 
 
Le travail, créateur de caractères  

                    
  
Certains parents qui ont eu la vie difficile au temps de leur jeunesse ne rêvent que d’une chose : rendre la vie 
facile à leurs enfants. Sentiment bien légitime, mais qui peut conduire aux pires erreurs. Supprimer à l’enfant, 
au jeune homme, à la jeune fille tout effort, lui assurer un avenir d’où la lutte soit absente, c’est lui rendre un 
bien mauvais service. 
« Malheur, a-t-on dit, à ceux qui venant au monde, ont trouvé un nid de duvet dans lequel une tendresse 
immodérée les a couvés trop longtemps, au-delà de l’enfance… Malheur à ceux qui ont vu toutes les portes 
ouvertes devant eux, qui n’ont pas eu la moindre roche dure à briser sur leur route, le moindre sommet 
sourcilleux, anguleux, audacieux, à gravir. Ces êtres-là ne sont pas de bronze, mais un vase d’argile. Que 
voulez-vous en faire ? » 
Le travail qui demande un incessant effort doit être le pain quotidien de tout enfant, car on n’entreprend rien 
sur cette terre sans se faire violence, on ne poursuit rien sans fatigue et on n’achève rien sans souffrance.  Et 
quelqu’un qui n’a pas souffert ne comprendra jamais la peine d’autrui. Ceux qui n’ont jamais connu l’effort 
sont incapables de rêver à de grandes choses et ce n’est pas chez eux que vous trouverez et de grandes et de 
nobles aspirations. Pensez à ceux qui, parmi nous, ont rendu les plus grands services au pays et à l’humanité, à 
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ceux qui se mettent avec le plus de générosité au service d’autrui. Ne sont-ils pas presque toujours des 
hommes et des femmes qui ont lutté, travaillé et souffert ? Les sentiers qui mènent vers les sommets 
cheminent d’abord longtemps dans l’ombre. Les grands serviteurs de l’humanité ont presque tous connu des 
commencements difficiles et ce sont ces obstacles mêmes qui ont forgé leur caractère et ouvert leur cœur. 
Il est intéressant de rappeler que Copernic était le fils d’un boulanger, Christophe Colomb, le fils d’un cardeur 
de laine, Luther, le fils d’un mineur, Zwingli, d’un paysan, Viret, d’un retondeur de draps, tandis que Calvin 
est petit-fils de tonnelier. Shakespeare est né dans la boutique d’un boucher, Louis Pasteur dans l’humble 
ferme d’un tanneur et Pestalozzi dans une sombre maison  d’un pauvre quartier de Zurich. François Coillard 
garda les oies comme enfant et Livingstone, pour équilibrer le pauvre budget familial, entra à dix ans comme 
ravaudeur dans une filature. 
Tous ces exemples – et nous pourrions en ajouter beaucoup d’autres – montrent comment le travail et la peine, 
quand ils sont courageusement acceptés, peuvent forger les caractères et façonner des personnalités.  
 
La joie de peiner fort 
 
« Quand on dit – pour attirer des âmes – que ceux qui vous servent sont par cela même tout noyés de 
consolation ; quand on décrit votre service comme une perpétuelle et douce extase et qu’on fait de vos 
volontés sur nous des invitations tendres et des séductions capiteuses, mon Dieu ! mon Dieu ! je crois bien 
qu’on ne dit pas tout et même que l’on tait l’essentiel. Il y a des bruits de sabre dans vos paroles et de terribles 
exigences dans vos appels… L’enchantement, l’ivresse dont vous faites le don à vos disciples, c’est l’ivresse 
des rudes tâches, c’est la joie de peiner fort, de ne pas s’épargner, de cogner ferme sur l’obstacle et de n’exiger 
pour soi-même aucun ménagement »   (Pierre Charles : La prière de toutes les heures)     
                  
     (Voix II Ceux qui vivent – Editions La Concorde – Lausanne) 
 

Contacts :  
 

 Vous pouvez, en cas de besoin, contacter : 
 

Le Pasteur David DILOUAMBAKA, rue du Chêne, 384, 4100 SERAING. Tél. : 04/338 57 25 – 0478 938 300 
 
Les membres des consistoires de Cheratte et Herstal aux numéros de téléphone suivants : 

 
Pour Cheratte :                     Pour Herstal : 
Mme Madeleine Schümmer :  04 248 18 03 (non joignable  
        actuellement car en convalescence)   
M. Edgar Arens                    :  0495 706 804                 M. Luc Golinval       :  04 227 79 55 
Mme Danielle Arens            :  0495 706 805   
Mme Clémence Cloes          :  04 362 63 18                 Mme Simone Noël   :  04 248 25 05 
Mme Marie Diassunda         :  0497 177 710   
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Le verset du mois :              
 
(Dieu) a répandu avec abondance (son Esprit) sur nous par Jésus-Christ notre Sauveur. Il l’a fait pour que, 
déclarés justes par sa grâce, nous devenions les héritiers de la vie éternelle qui constitue notre espérance.  
                  (Tite 3 : 6-7)
 Acquitté ! 
 
Dans un village du nord de l’Europe vivait un médecin réputé pour sa générosité. Après son décès, en 
rangeant son bureau, sa femme regarda les livres de comptes. A plusieurs pages, elle vit que les dettes de 
certains clients avaient été barrées à l’encre rouge. Sur les factures de ces patients étaient écrits ces mots : 
« acquitté, trop pauvre pour payer ». 
Cette femme n’avait pas les mêmes sentiments que son mari et chercha un moyen pour faire payer ces 
factures. Elle alla donc en parler à un juge mais celui-ci lui demanda :  
- Cette écriture est-elle celle de votre mari ? 
- Oui, répondit-elle. 
- Alors, dit le juge, aucun tribunal au monde ne peut réclamer une somme pour laquelle le créancier a inscrit 

de sa propre main le mot « acquitté ». 
De la même manière, la dette de notre péché à l’égard de Dieu a été acquittée par la mort de Jésus à la croix. 
A cause du mal qui est en nous, nous aurions tous dû mourir spirituellement, c’est-à-dire être séparés de Dieu 
définitivement. Mais, sur la croix, Jésus a prononcé ces paroles : « Tout est accompli. » (Jean ch. 19 : verset 30). 
Jésus a donc tout réglé pour que justice soit faite. Nous ne pouvons pas acheter le salut par des œuvres, si 
bonnes soient-elles. Nous ne pouvons que nous présenter devant Dieu avec les textes de Sa Parole dans 
lesquels il est dit que Jésus a tout payé pour nous et que nous sommes acquittés. 
    
     Lecture biblique proposée : Romains chapitre 3 : versets 21 à 30. 
          (MSD, Médias Service Diffusion) 
 

    

               
Nous souhaitons un   à  : 

• Claire Sonnet               (08/5) 
• Andrée D’Acquet         (09/5) 
• Pasteur Denis Mbelo   (25/5) 
• Augustine Mbelo         (28/5) 
• Madeleine Schümmer (29/5)   

     
Pour des raisons pratiques, nous avons limité notre liste aux membres votants et honoraires 
d’Herstal et de Cheratte ainsi qu’aux participants aux activités de Jeunesse. Si malgré notre 
vigilance, vous n’êtes pas fêté dans cette rubrique, veuillez nous le signalez afin que nous 
réparions   notre erreur. 

      Un coup de fil, une carte, un mot, un sourire peuvent faire tant de bien  …  
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Convocation pour l’Assemblée Ordinaire 
De la Fabrique d’Eglise Herstal-Cheratte 2012 

 
Cher Membre, 
 
Vous êtes invité à notre prochaine Assemblée Ordinaire de la Fabrique d’Eglise Herstal-
Cheratte qui se tiendra au Temple de Herstal le Samedi 12 Mai 2012 à 10h00. 
Comme le prévoit notre règlement local, au cas où le quorum ne serait pas atteint, une 
deuxième Assemblée serait convoquée à 10h15. 
 
 

Ordre du jour de l’Assemblée Ordinaire  
de la Fabrique d’Eglise Herstal- Cheratte le 12 Mai 2012 

Prière d’Introduction 
 
1. Constitution du bureau  
-  Désignation des scrutateurs  
-  Acceptation du bureau : vote à main levée 
2.  Appel nominal 
3.  Introduction de divers 
4.  Lecture du Procès verbal de l’assemblée ordinaire du 15 mai 2011 et remarques 
5.  Rapport d’activités du Conseil d’Administration depuis mai 2011 
6.  Elections au sein du conseil : 
vote par bulletins secrets 
7. Finances : 
-  Présentation des comptes 2011  
- Présentation du budget 2013 
8.  Divers 
9. Chant final 
  
 
  
Nous vous rappelons que la présence des membres est obligatoire lors de cette 
assemblée. 
Néanmoins, en cas d’empêchement majeur, nous vous invitons à nous faire parvenir 
une procuration de vote dûment complétée et signée 
Préparons cette rencontre dans la prière afin qu’elle soit pour chacun une source 
d’encouragement et de bénédiction. 
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AGENDA de mai 2012 :   
(Pensons à nos frères et sœurs qui ne peuvent être régulièrement avec nous pour des                               
raisons de santé, de famille, de travail.  Remettons-les régulièrement dans la prière). 

    
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
N.B. : Les changements éventuels communiqués après la rédaction du présent Lien vous seront 
           annoncés lors des prochains cultes. 
 
 
Dimanche  6 :      9h  Culte à CHERATTE + Ste Cène + Ecole du dimanche  
     10h45 Culte à HERSTAL + Ste Cène +  Ecole du dimanche 
 
Mardi        8 :  19h30  Etude biblique au Foyer 
 
Samedi    12 :    10h   Assemblée Ordinaire de la Fabrique d’Eglise Herstal-Cheratte 
    au Temple de Herstal  
 
Dimanche  13 :    9h  Culte de Pâques à CHERATTE + Ecole du dimanche 
    10h45 Culte de Pâques à HERSTAL + Ecole du dimanche 
 
Mardi       15:   19h30 Réunion de prière au 1ier étage au Foyer 
      
Dimanche 20 :   9h  Culte (écourté) suivi à 10h de l’Assemblée d’Eglise ordinaire de Cheratte  
    10h45 Culte à HERSTAL + Ecole du dimanche  
 
Mardi       22 :  19h30 Etude biblique au 1ier étage au Foyer 
 
Dimanche 27 :   9h  Culte à CHERATTE + Ecole du dimanche 
    10h45 Culte à HERSTAL + Ecole du dimanche 
 
Mardi       29 :  19h30 Réunion de prière au 1ier étage au Foyer 
 

         
 
 
 
 
____________________________________________________________________________________ 
Note : Veuillez noter que je cesse de confectionner Le Lien à partir de juin 2012. Celui-ci sera en d’autres mains.  
 Que, grâce à Dieu, tout aille bien pour vous.          
                                             (Andrée D’ACQUET) 
_____________________________________________________________________________________________________ 

 Garderie à Herstal (pendant le culte) : 
Aucune tournante n’a été préétablie. 

Vous êtes invité(e)s à vous rendre disponibles 
volontairement en fonction des besoins qui se 

manifesteront lors des cultes. 
Merci d’avance ! 


